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ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 

  
«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 
 

Россия и Венесуэла продолжают активно наращивать сотрудниче-
ство в энергетической сфере. В начале июня Боливарийскую республику посетила 
российская делегация во главе с руководителем государственной компании «Роснефть» 
Игорем Сечиным. Совместными усилиями специалистов двух стран к 2019 г. предполагает-
ся довести добычу углеводородов на венесуэльских месторождениях до 1 млн 82 тыс. бар-
релей в день. В результате переговоров в Каракасе стороны заключили ряд новых соглаше-
ний. Одно из них предусматривает создание совместного нефтедобывающего предприятия 
«Petrovictoria», другое — участие России в газовом проекте «Mariscal Sucre, fase II». Подпи-
саны и другие документы в области развития венесуэльской энергетики. Стороны вновь 
подтвердили стратегический характер двусторонних связей.      

 
«Росатом» заинтересован в сотрудничестве с Бразилией. Свидетельство 

тому — организованный корпорацией в Рио-де-Жанейро семинар, в котором приняли уча-
стие представители крупных компаний, а также чиновники министерства горнорудной про-
мышленности и энергетики, науки и технологий Бразилии. Мероприятие посетили прези-
дент «Electronuclear» Отон Луис Пиньейро и президент Ассоциации по развитию ядерной 
деятельности Антонио Мюллер. «Росатом» заявил о готовности обсуждать проекты по 
строительству, эксплуатации АЭС по российскому дизайну, а также выступать инвестором 
и поддерживать инициативы бразильской стороны. Президент «Electronuclear» отметил, что 
«Бразилия нуждается в квалифицированном поставщике, и у «Росатома» есть все необхо-
димые ресурсы, значительный опыт и потенциал, чтобы стать таковым». «Росатом» в на-
стоящее время реализует проекты по строительству 28 атомных электростанций, 19 из ко-
торых находятся за рубежом», а к 2030 г. портфель заказов достигнет 80 энергоблоков. Ос-
новной темой, которая обсуждалась сторонами, стали вопросы безопасности. В частности, 
было подтверждено, что все АЭС российской технологии успешно прошли стресс-тесты и 
отвечают постфукусимским требованиям. На семинаре также были представлены такие 
перспективные направления двустороннего сотрудничества, как применение ядерных тех-
нологий в медицине и сельском хозяйстве, а также в сфере обращения с отработанным 
ядерным топливом и ядерными отходами. 

 
Презентация нового экономического интеграционного объединения  

«Тихоокеанский альянс» с участием Колумбии, Мексики, Перу и Чили состоялась в 
московском Институте Сервантеса. Ее провели послы упомянутых стран, представив эко-
номические и торговые преимущества объединения четырех государств, имеющих выход к 
Тихому океану и в совокупности обладающих ВВП в объеме 2 трлн долл., или 35% ВВП 
Латинской Америки. Цели альянса —  постепенное создание зоны свободного перемещения 
товаров, услуг, капиталов и людей, а также достижение развития и конкурентоспособности 
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экономики стран-членов, что поможет повысить благосостояние населения, преодолеть 
неравенство и добиться социальной  интеграции. Альянс призван стать платформой для 
развития международных связей, особенно со странами Азиатско-Тихоокеанского региона, 
в том числе и с Россией. Он уже привлекает внимание многих государств, в частности, пер-
вым претендентом на присоединение к нему является Коста-Рика. Полагают, что Россия 
могла бы приобрести в объединении статус наблюдателя.  

 
В НК СЭСЛА состоялись переговоры с послом Гватемалы в России 

Эстуардо Менесесом. Обсуждались вопросы дальнейшего развития двустороннего 
торгово-экономического сотрудничества и подготовки к международной выставке 
ИННОПРОМ-2013, которая пройдет в Москве 11—14 июля текущего года. Дипломат рас-
сказал «El RusoLatino» о стремлении некоторых кофейных и сахарных кооперативов Гвате-
малы экспортировать свою продукцию в Россию, однако высокие пошлины делают их кофе 
и сахар неконкурентоспособными. Посол также указал на устаревшие стереотипы и пред-
рассудки, которые еще существуют среди предпринимателей и чиновников Гватемалы в 
отношении России. По мнению Э.Менесеса, их можно преодолеть с помощью более актив-
ного сотрудничества в области культуры и образования, укрепив таким образом доверие 
для успешного делового взаимодействия. 

 
Россия будет вести борьбу с офшорами как на национальном, так и 

на международном уровне. Об этом было заявлено на недавнем Петербургском ме-
ждународном экономическом форуме. Сигнал из Петербурга, похоже, услышан в Белизе — 
небольшом государстве Центральной Америки, так полюбившемся российскому бизнесу за 
полную конфиденциальность и дешевизну фирм-однодневок. Белиз ратифицировал конвен-
цию об обмене информацией с налоговыми службами ряда стран, включая Россию, и дол-
жен начать передачу информации уже с конца сентября текущего года. По данным экспер-
тов, в этой стране регистрация компании стоит всего около 300 долл. (на Сейшелах — от 
500 долл., а на Британских Виргинских островах — 1700 долл). Теперь Белиз станет более 
прозрачным.   

 
  АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 

главный редактор газеты НК СЭСЛА «El RusoLatino» 
(cuba2006@inbox.ru) 

 


